

PRECIO { España 0'50 pts. trimestre
Extranjero 1 „ Id.
Número sueldo 0'05 pta.

EL ANUNCIADOR

Se suscribe en todas las cajas rurales de Mallorca.

Revista semanal del Sindicato Agrícola y Caja Rural de Manacor

SECCION AGRICOLA

Siembra de higueras

Un caso práctico.

A últimos de Junio de 1910 se sembraron en un predio del término de Pollensa unas 40 higueras, en un terreno de condiciones medianas para el cultivo.

Dichas higueras se plantaron, según las teorías modernas, en hoyos de 1'60 metros de ancho por 1'20 de profundidad, de rama (branca) de 1'20 metros de largo y en profundidad de 80 centímetros de fondo teniendo en cuenta la teoría de que el nitrógeno atmosférico queda depositado por medio de los micro-organismos en las primeras capas de la tierra, según Giner Aliño, desde 20 á 80 centímetros y en esa faja es donde arraigan los árboles. El terreno pertenecía á la época secundaria y estaba formado por un subsuelo de pórfido, conteniendo en la superficie un poco de aluvión y arcilla porfórica.

En Septiembre se abonaron dichos árboles con 3 espuestas cada uno de abonos naturales, una de tierra procedente de la carbonificación de madera, otra de sedimentos de acequia y la restante de excrementos humanos.

Como resultado, debemos confesar que dicha práctica ha sido coronada por el éxito más lisonjero. Las higueras se sembraron á últimos de Junio de 1910, teniendo en la fecha 14 meses, con una altura de 2 metros, 2'20, 2'40 y 2'60 muchas de ellas y una pompa raras veces vista en tan poco espacio de tiempo.

La teoría de sembrar los árboles en la faja de tierra antedicha la ví también confirmada no hace mucho tiempo en una revista inglesa. Decía que se habían hecho pruebas sembrando árboles hondos según el procedimiento antiguo y á poca profundidad según el moderno, y que el resultado había sido que los sembrados hondos habían tardado mucho más tiempo en desarrollarse y daban menos fruto que los sembrados en las primeras capas de la tierra.

Puedo comprobar también el feliz éxito de la teoría en cuestión comparándola con otros casos análogos. Sé que, en diferentes terrenos del mismo

término, de las primeras se sembraron higueras con ramas y hoyos de las mismas dimensiones de las antes expresadas, pero todas son más raquíticas y de menos altura.

En contra de la siembra de las higueras de plantel, puedo aportar la prueba de que, sembrada dos años antes en el mismo terreno del caso anterior, una higuera de plantel en un hoyo de iguales dimensiones de las primeras y con 60 centímetros de altura sobre el nivel de la tierra, actualmente, después de tres años de sembrada, solo tiene 1'45 metros de altura, casi la mitad de las que solo tienen 14 meses.

Conviene hacer presente que como muchos terrenos de esta Isla sean secos, convendrá ahondar más los hoyos que en el caso anterior, dándoles desde 1'60 á 2 metros de profundidad, á fin de que sembrando las ramas á 80 centímetros hallen terreno suelto y fácilmente puedan expedir raíces en el interior para proveerse de la humedad necesaria.

Recomendamos mucho, para plantar, una variedad llamada de *Se caseta*, aparecida de un modo espontáneo hará unos 90 años en el término de Pollensa, muy cultivada y extendida en dicho punto actualmente, por su pronto desarrollo y buenas cualidades de su fruto temprano. Por más que observáramos, en cierta ocasión, viajando en tren desde la estación de Muro á Palma, no nos fué posible ver ningún ejemplar de dicha variedad.

Las dichas teorías se hallarán espuestas en la Agricultura Práctica Regional publicada en Mayo último.

Pedro Ant.º Cerdá, Pbro.

Pollensa, 3 de Septiembre de 1911.

Del «Correo de Mallorca»

Sección instructiva

Desde que empezaron las pruebas y concurso de aviación, que tantas víctimas á causado ya, el Arzobispo de Paris, dispuso que siempre que se hubiera de realizar algun concurso ó prueba del nuevo invento, se dijese al amanecer una Misa para que á ella pudiesen asistir los aviadores que desearan hacerlo.

El día del concurso, que tuvo lugar el 18 de Junio último se celebró á las 4 de la madrugada en la ige-

sía de Vicennes, la misa de los aviadores á la que asistieron varios de ellos con los trajes propios del concurso, comulgando algunos de ellos y hasta mil quinientas personas de las que iban á presenciar su salida.

Esta noticia por lo edificante y confundidora de la sociedad modernista, ha sido omitida por la prensa liberal parisiense por no creerla, sin duda, digna de mención.

* *

Hace poco fueron á Lourdes, dos recién casados; el marido era católico y la mujer protestante: pero habían prometido al casarse estudiar sin prejuicios la Religión Católica y con tal objeto, habían realizado el viaje al Santuario de Lourdes donde la esposa quería presenciar un milagro.

«Llegais un poco tarde—le dijeron en la oficina de comprobaciones, á la cual había ido con aquel objeto—pues hace un cuarto de hora acaban de salir de aquí Victorina Tessier y María Pierre, curadas repentinamente.»

Pero el Dr. Boirsarie, testigo de la escena, añadió.»

«No importa; dentro de poco podreis ver algo más notable, y es un ministro protestante convertido aquí el año pasado al presenciar la curación milagrosa de su hijo; ambos están ejerciendo, en agradecimiento, el oficio de camilleros y deben hallarse ahora en las piscinas.

Allí se dirijen presurosos el joven matrimonio y doctor creyente, quien al encontrar á los voluntarios camilleros hace la mútua presentación y despues de oír de labios del pastor convertido el relato de la curación de su hijo esclama la esposa protestante:

«¡Creo! ¡creo!» Y de testigo se convierte en favorecida con el hecho milagroso de su conversión.

Sección Recreativa

Había un señor muy poco amigo de perder el tiempo en conversaciones inútiles y tuvo que recibir un criado nuevo.

—Advierto á V., le dijo, que deseo me entienda á media palabra. Cuando quiera afeitarme, por ejemplo no pronunciaré más que la palabra «barba» con lo cual adivinarás que debes traerme las navajas el jabon etc.

El criado respondió laconicamente:

—Enterado.

Una mañana que, al entrar el chocolate á su señor, este separó la taza diciendo:

—No me siento bien.

El desapareció y á la hora volvió á entrar en el cuarto diciendo:

—He comprendido, á media palabra. Detrás de mi suben la escalera el médico, el confesor y un agente de la funeraria.

¡Que atrocidad merecida!

* *

La señora á la criada:

—Juana; aquí huele á trapo quemado.

—Si señora contesta la criada,—se está quemando el mantel.

—¡Tonta! ¿Porqué no le echas agua?

—Porque no tengo más que agua caliente.

* *

Definición.

—¿Que es un avaro?

—Un hombre que se empeña en vivir pobre para morir rico.

* *

La agraciada Friné célebre señora, hizo cierto día una muy mala pasada á las demás que con ella participaban de un gran festín

Pusieronse á jugar á las prendas y correspondió á la señora Friné pagar una de estas y sentenciar luego el castigo á qué debían someterse las jugadoras. Friné sabía que casi todas sus amigas que allí estaban llevaban el rostro lleno de pinturas y afeites, unas para realzar más su hermosura otras para disimular el paso de los años. Y sentenció que todas hicieran lo que ella hiciese: sonriendo graciosamente, pidió una palangana, metió las manos en agua y se frotó la cara.

Lo que dijeron y lo que maldijeron aquellas cortesanas no lo cuenta la Historia; pero puede suponerse bien facilmente al saberse que Friné, con el rostro fresco y recién lavado en agua clara, apareció más hermosa y encantadora que nunca estuvo, mientras sus compañeras de festín presentaron ¡ay! surcos y arrugas que el tiempo, que es gran demolidor de todo lo existente, había hecho en las que tanto presumían de belleza, de lozanía y de juventud....

* *

El Maestro.—Diga usted, Juanito: dos cántaros de agua y dos de vino ¿cuantos son?

Juanito,—Cuatro cantaros de vino.

El maestro.—¡No hombre! Siempre serán dos cántaros de vino y dos de agua.

Juanito.—No, señor.

El maestro.—¿á quien has visto sumar de esa manera?

Juanito.—A mi padre que es tabernero.

* *

Aventura de caza.

—Aburrido me retiraba ya para la ciudad, cuando una espesa bandada de perdices se presenta ante mí. Como un relampago preparo la escopeta, pum pum, una, dos, cien perdices caen muertas en menos de un minuto.

—Pero ¿no recargaba la escopeta?

—Cá, chico! no me daban tiempo.

Sección Local

Leemos en «La Almudaina».

OFRECIMIENTO DEL ALCALDE DE VENDRELL.—HERMOSO RASGO DE LAS CARMELITAS.

El Alcalde de Vendrell ofreció cinco pesetas diarias á los que se prestaran á cuidar á los enfermos existentes en aquella población, más nadie se prestó á ello.

Presentáronse empero 25 religiosas carmelitas, de Tarragona, ofreciéndose para cuidar á los enfermos y negándose á recibir por ello retribución ninguna.

Manifestaron además que todas las religiosas Carmelitas de Cataluña estaban dispuestas á prestar análogos servicios.

Esto recuerda lo de nuestras Monjas y prueba lo que vale la virtud que enseña nuestra Religión.

UNA EXPANSIÓN

Como estaba previamente anunciado celebróse en nuestra parroquial Iglesia durante los días 8, 9 y 10 del presente mes la solemne Oración de Cuarenta Horas que anualmente dedican al Nacimiento de su excelsa madre las Hijas de María de este pueblo.

Bellos penegíricos del Nacimiento y Nombre de María entretegió el conocido orador sagrado de Buñoia, Rvdo. Pbro. D. Juan Negre; y hubo concurrida Misa de Comunión General celebrada por el Rvdo. Párroco Arcipreste, D. Rafael Ig.º Rubí, quien ayudado por el Pbro. Director de la Asociación, D. Juan Pocoví, por espacio de tres cuartos de hora entre las Hijas de María asociadas repartió el Pan de los Angeles; sin contar otras muchas comuniones verificadas particularmente en la capilla de la reserva.

Llamaron por manera extraordinaria la atención los cánticos religiosos excrupulosamente interpretados por los coros de Hijas de María en las susodichas solemnidades, y que á no dudarlo habrán de-

iado fuerte impresión de agrado en el alma, naturalmente cristiana de toda persona, noble y enamorada de la bondad y belleza del culto católico.

¡Algo de extraordinario reviste el culto sagrado desarrollado en nuestra nueva Iglesia parroquial!

Aquel grandioso Himno eucarístico del recientemente celebrado Congreso de Madrid, cantado magistralmente en nuestro templo por un coro nutrido de docientas Hijas de María, cuyas voces argentinas mezcladas con las angelicales de los niños de coro, después de llenar el anchuroso templo iban extinguiéndose lenta y cadenciosamente en lo alto de las cruzadas bóvedas, coronadas con la esbelta y atrevida cúpula; la magestuosa *Misa de Angelis* cantada por el pueblo, sencillas melodías gregorianas, cuyas notas caen sobre el alma que anhela por lo bello y sublime, con el acompasado rumor de finísima lluvia de rocío; los mortecinos destellos de las velas de rúbrica que durante los tres días de Oración eucarística ardían ante la rica custodia; y la indecisa luz que al atravesar las policromas vidrieras de nuestro templo ogival, se matiza, y colora con suavísimas tintes, difundía durante las celebradas solemnidades en el nuevo templo parroquial un ambiente de puro misticismo que á los sentidos embriaga y al espíritu le eleva á Dios un no se que de inusitado y grande que mi pobre pluma no acierta describir.

La más cumplida enhorabuena, pués, á los iniciadores, y auxiliares; al Párroco, al Director de la Asociación, á los maestros de música, á las religiosas de ambos institutos de caridad y á las Hijas todas de María asociadas por los sacrificios impuestos, y celo para la mayor gloria de Dios.

ALA.

No esperaban nuestros agricultores, recoger la cantidad de almendras con que se vén favorecidos. Esto y el buen precio á que se venden, les anima á nuevos trabajos.

Se responde á nuestra relación que dimos en el último número, sobre el notable invento del abogado de esta villa el Sr D. Juan Bosch quien con maestría y originalidad ha resuelto el problema de descortezar y separar las almendras de entre la corteza, pues han pedido detalles y los que los han estudiado han alabado tan útil y económico maquinismo. Como vayan conociéndolo aumentarán los pedidos para adquirir tal maquineta.

Esta Caja rural les proporcionará explicaciones y facilitará la compra á plazos.

OFRECIMIENTO DEL SUPERIOR DE LOS JESUITAS

El Superior de los PP. jesuitas de la residencia de Barcelona se ha ofrecido en nombre propio y de los demás religiosos para cuidar los enfermos, en cualquier punto de España, en el desgraciado caso de una invasión colérica.

De «La Almudaina»

La población se anima preparándose para la feria, tomando como por asalto los tradicionales *trasts* donde instalar sus mercancías, los que afluyen a vender las. Dios mediante será concurrida.

CULTOS

IGLESIA PARROQUIAL.

Sábado 16.—Al anochecer completas solemnes en honor de la Virgen de los Dolores Titular de esta

iglesia.

Domingo 17.—A las 8, Comunión General para las Madres Cristianas. A las 9 media, Tercia y misa solemne con exposición del SSo. y sermón por el R. Sr. D. Pedro Perelló, Pbro. A las 3 y media Vísperas y Te-Deum y al anochecer visita de las Madres con exposición del Santísimo.

Visitando á esta iglesia se gana indulgencia plenaria.

Sección Comercial

Trigo	20'50 pts.	Hectólitro
Crndeal	21'00 »	»
Ceabada	12'50 »	»
Avena	10'25 »	»
Habas	18'00 »	»
Judias blancas	42'25 »	»
Almendrón	235'00 »	los nº Kilos
Algarrobas	12'50 »	»
Maiz	21'00 »	»
Cerdos	1'50 »	Kilo
Corderos	0'85 »	»
Gallinas	1'82 »	»
Pollos	1'00 »	»



Minimax

EL MEJOR EXTINTOR DE INCENDIOS

Defendidos por tan útil aparato las autoridades y Dependencias del Estado siguientes:

Ejército Artillería.—Fábrica de Polvoras y Explosivos Granada.—Maestranza de Sevilla.—Parque de Artillería Barcelona.—Administración.—Parque de Suministros.—Sevilla, Córdoba, Reus, Tortosa y Tarragona.—Intendencia Militar Sevilla.

El Representante en Mallorca

LA CAJA RURAL DE MANACOR



Tip. B. Rosselló—Manacor



En la papelería de la Caja Rural, se puede ver un completo muestrario de todo lo referente á adornos de altares y ropa para casullas.



DISPONIBLE